

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

Herencia maldita

1

El periodo presidencial de López está por acabar; le quedan siete días y no los va a desperdiciar. Con la complicidad servil de diputados y senadores, continuará con la vorágine de destrucción que ha caracterizado todo su gobierno. Ya se aprobó la reforma que le quitó la independencia al Poder Judicial de la Federación y acabó de facto con la protección judicial de la libertad y los derechos individuales y también ya pasó como un mero trámite en la Cámara de Diputados (lo mismo sucederá en el Senado) la militarización de la seguridad pública al haberse transferido la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional.

En la última semana de septiembre, los legisladores de Morena y sus rémoras “trabajarán” a marchas forzadas porque aún tienen otros encargos que López les ordenó: la reforma del Poder Legislativo que elimina diputados y senadores de representación proporcional con lo que prácticamente se garantizaría que todos los legisladores sean de Morena y aliados, tres reformas constitucionales que violan el T-MEC y otros tratados internacionales: la desaparición de los órganos autónomos, la prohibición de minería a cielo abierto, las reformas a Pemex y CFE para que ya no sean empresas del Estado, sino organismos públicos además de que se les concede un trato preferencial discriminando a las empresas privadas.

Los legisladores también tienen que atender la prohibición para otorgar nuevas concesiones en el uso de agua para uso no residencial en prácticamente todo el país con lo cual se impide el crecimiento industrial y agrícola en esas regiones, la prohibición para utilizar la fractura hidráulica para explotar hidrocarburos con lo que se garantiza que todo el gas natural seco y muchas de las reservas de petróleo se quedarán en el subsuelo, establecer en la Constitución los programas Sembrando vida y Jóvenes Construyendo el Futuro sin considerar su eficiencia y eficacia ni el costo fiscal y sus fuentes de financiamiento y establecer también en la Constitución la indización del salario con lo que se garantiza un piso de inflación o una atonía permanente de la actividad económica y otras reformas más.

Suponiendo que se aprueban todas estas reformas, cada una por sí misma, pero con un efecto exponencial al ser consideradas en su conjunto, deterioran y hacen más ineficiente el arreglo institucional que estará vigente en el país a partir del primer día de octubre, una herencia maldita que habrá recibido Claudia Sheinbaum por parte de su antecesor. Esto recuerda la también herencia maldita que el presidente José López Portillo le dejó al presidente Miguel de la Madrid y que representó para México una década perdida en crecimiento económico con un muy elevado costo social.

Sheinbaum inaugurará su periodo presidencial en una coyuntura en la cual, dada la información disponible de consumo privado, inversión y comercio exterior, se anticipa que durante el cuarto trimestre de este año la economía prácticamente no crecerá; además, el PIB por habitante al cierre del año será inferior al que hubo al final de 2018 cuando inició el gobierno de López. Ella se inaugurará con un país estancado y más pobre y las perspectivas de corto y mediano plazo no son halagüeñas.

En el corto plazo habrá que lidiar con un significativo problema de finanzas públicas derivado de la irresponsabilidad fiscal de López, quien dilapidó billones de pesos en sus caprichos: la cancelación del aeropuerto en Texcoco y la construcción del AIFA, la refinera, el trenecito peninsular, el ferrocarril del Istmo, Mexicana de Aviación, la expropiación de la productora y exportadora de sal en Baja California Sur, el malogrado rescate de Pemex explicado por una estrategia de negocios sin racionalidad económica, pero lleno de ideología retrógrada, subsidios a CFE para cubrir su ineficiencia, etcétera.

López le deja a Sheinbaum un déficit financiero del sector público de 6% del PIB con un déficit primario que implica que hay que endeudarse para pagar intereses, un saldo de requerimientos financieros de 52% del PIB derivado de un endeudamiento durante su gobierno de 7 billones de pesos y sin recursos en los fideicomisos que dilapidó, con compromisos crecientes de gasto público en pensiones, las transferencias a Pemex y CFE, los recursos para terminar las obras (los dos ferrocarriles y la refinera), los subsidios a los caprichos de López y con un gobierno federal sin recursos, sin capital humano y sin capacidad de operación. Ante este escenario crítico y, por lo mismo, no sostenible, es que habrá que hacer un ajuste fiscal significativo que reduzca el déficit financiero y se logre un superávit primario. Es probable, en consecuencia, que la economía experimente una recesión el próximo año.

En el mediano plazo las perspectivas son de una economía con muy bajo crecimiento, con un PIB por habitante que prácticamente no aumentará. Y esto habrá sido el resultado del deterioro en el arreglo institucional producto de la destrucción que López encabezó. Las reformas que están siendo aprobadas en el Congreso eliminan los contrapesos en el ejercicio del gobierno, socavan la garantía y protección de los derechos individuales y eliminan la certeza jurídica. La consecuencia será menores flujos de inversión nacional y extranjera y menor crecimiento económico.

Si Claudia Sheinbaum no quiere que este escenario de estancamiento se materialice y que, además, las finanzas públicas entren en crisis, tiene que convencer a los legisladores para que detengan la aprobación de varias de las reformas, particularmente las tres que violan el T-MEC destacando la desaparición de los órganos autónomos y las reformas constitucionales en el sector energético. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

2 Precios del petróleo cierran a la baja por débil actividad empresarial en la zona euro

La actividad empresarial de la zona euro se contrajo de forma brusca e inesperada este mes, porque el sector servicios, dominante en el bloque, se estancó, mientras que se aceleró la caída del sector manufacturero.

Los **precios del petróleo** bajaron el lunes, ya que la decepcionante actividad empresarial de la zona euro agravó la preocupación por la debilidad de la demanda.

Los futuros del crudo **Brent** para noviembre bajaron 59 centavos, o 0.8%, a 73.90 dólares el barril, mientras que los del crudo estadounidense (**West Texas Intermediate**) **WTI** para noviembre cayeron 63 centavos, o 0.9%, a 70.37 dólares.

La actividad empresarial de la zona euro se contrajo de forma brusca e inesperada este mes, porque el sector servicios, dominante en el bloque, se estancó, mientras que se aceleró la caída del sector manufacturero.

La actividad empresarial estadounidense se mantuvo estable en septiembre, pero los precios medios de los bienes y servicios aumentaron al ritmo más rápido de los últimos seis meses, lo que podría augurar un repunte de la inflación en los próximos meses.

China, el mayor importador de petróleo del mundo, lucha entretanto contra las presiones deflacionistas y se esfuerza por impulsar un crecimiento débil, a pesar de una serie de medidas políticas encaminadas a estimular el gasto interno.

"Las decepcionantes cifras económicas procedentes de China y la sorprendente ralentización del sector manufacturero europeo están situando la demanda de crudo en los niveles más bajos de lo que va de año", dijo Dennis Kissler, vicepresidente Senior de Operaciones de BOK Financial.

La preocupación por la oferta derivada de los **ataques aéreos israelíes contra objetivos de Hezbolá** el lunes ayudó a sostener los precios del petróleo.

Una perturbación tropical cerca del Golfo de México también amenaza el suministro de petróleo. Shell comunicó el domingo que suspendería la producción en sus instalaciones de Stones y Appomattox en la región como medida de precaución.

Ambos contratos de referencia del petróleo habían subido más de un 4% la semana pasada, impulsados por la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos de recortar las tasas de interés 50 puntos básico. El Economista

Precios del petróleo abren la semana con ganancias en una sesión volátil

Los precios del petróleo subían levemente en una sesión volátil este lunes, después de que el recorte de las tasas de interés la semana pasada en Estados Unidos y la caída de la oferta de crudo tras el paso del huracán Francine compensaran la menor demanda del principal importador petrolero, China.

Los **precios del petróleo** subían levemente en una sesión volátil este lunes, después de que el recorte de las tasas de interés la semana pasada en Estados Unidos y la caída de la oferta de crudo tras el paso del **huracán Francine** compensaran la menor demanda del principal importador petrolero, China.

A las 10:11 GMT, los futuros del **Brent** para noviembre ganaban 16 centavos, o un 0.21%, hasta los 74.65 dólares el barril, y los del **West Texas Intermediate** en Estados Unidos para noviembre mejoraban 21 centavos, o un 0.3%, a 71.21 dólares.

Los precios del petróleo se vieron impulsados la semana pasada por la decisión de [la Fed de recortar las tasas en 50 puntos básicos](#) e indicar nuevas rebajas para finales de año, aunque la menor demanda de China está limitando las alzas, dijo Charalampos Pissouros, de la correduría XM.

Ambos referenciales petroleros [avanzaron más de un 4% la semana pasada](#).

Pese a la subida de los precios de los activos de riesgo por el recorte exagerado de las tasas por parte de la Fed la semana pasada, el petróleo parece estar dentro de un rango", afirmó Harry Tchilinguirian, de Onyx Capital Group.

"El mercado estará pendiente de los índices de gestores de compras (PMI) de Europa y Estados Unidos para conocer el rumbo de la economía y, si decepcionan, es probable que los precios del petróleo se vean presionados a la baja", agregó.

La actividad empresarial de la zona euro se contrajo de forma brusca e inesperada este mes, ya que el sector servicios, dominante en el bloque, se estancó, mientras que se aceleró la caída del sector manufacturero, según mostró un sondeo el lunes.

Unas perspectivas económicas menos halagüeñas por parte de China, principal consumidor, limitaban las ganancias. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

3

Gasolina Magna sigue bajando, a pesar de que la vuelven a dejar sin estímulos fiscales

En Estados Unidos, la gasolina regular lleva siete semanas consecutivas a la baja gracias a la transición a la mezcla de invierno.

Por tercera semana consecutiva, el gobierno federal dejará sin estímulo fiscal a las gasolinas regular o Magna, sin embargo, a pesar de esto, el precio del combustible se ha reducido casi 20 centavos en los últimos 17 días y ya está por debajo de los 24 pesos por litro.

Para la semana del 21 al 27 de septiembre, no habrá estímulo fiscal para la gasolina regular o Magna, por lo que los automovilistas deberán pagar la cuota completa de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que es de 6.17 pesos por litro.

En el caso de la gasolina Premium y el diésel, el gobierno nuevamente los volvió a dejar sin ningún apoyo fiscal, por lo que los consumidores igualmente tendrán que pagar la cuota completa de IEPS, que es de 5.21 y 6.78 pesos por litro, respectivamente.

La gasolina Premium no recibe estímulo fiscal desde finales de octubre del 2023, mientras que el diésel no cuenta con ningún apoyo desde julio de este año.

Pese al recorte de los estímulos fiscales y el cobro de la cuota completa de IEPS, el precio de la gasolina Magna se ha reducido desde el máximo histórico de 24.12 pesos por litro, que tocó el pasado 5 de septiembre, según datos de la plataforma PETROIntelligence.

Este domingo 22 de septiembre, la Magna se vendía a un precio promedio a nivel nacional de 23.94 pesos por litro, una reducción de 18 centavos desde el máximo histórico de hace unos días, de acuerdo con la misma plataforma que monitorea los precios en las estaciones de servicio del país.

En la última semana, la gasolina regular bajó siete centavos, pues el pasado domingo aún se vendía, en promedio, por encima de los 24 pesos por litro.

Petróleo sube en la semana

La reducción en el precio de la gasolina y el retiro de los estímulos fiscales para esta semana, se dieron a pesar de que los precios internacionales del petróleo se recuperaron en los últimos días.

En la semana, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) subió 3.65%, con un incremento de más de 1% el viernes luego de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos recortó su tasa de interés en 50 puntos base, lo que ayudó a calmar los temores por una debilidad en la demanda de petróleo en mercados clave como China.

En México, el gobierno otorga estímulos fiscales a las gasolinas en función del comportamiento de los precios internacionales del crudo.

Lo que se busca con esta política fiscal es aminorar el impacto que pudiera tener en México un incremento súbito en los precios internacionales del crudo. Cuando el petróleo sube, el gobierno incrementa el estímulo y cobra menos IEPS, y viceversa, cuando el petróleo baja, recorta los estímulos y cobra más IEPS.

En este 2024, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha recortado de manera importante los estímulos fiscales a las gasolinas y el diésel, esto debido a que buscan recuperar los ingresos sacrificados en los últimos dos años (2022 y 2023) por los apoyos otorgados a los combustibles.

Gracias a esta reducción en los estímulos, la gasolina regular ha incrementado 8.33% o 1.84 pesos por litro en lo que va del 2024. En el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, que está a punto de terminar, la Magna ha subido 23.98% o 4.63 pesos por litro.

Gasolina en EU, a la baja

En Estados Unidos, la gasolina regular lleva siete semanas consecutivas a la baja gracias a la transición en ese país a la mezcla de invierno y a la reducción que habían experimentado los precios del petróleo hasta esta semana.

Desde la última semana de julio, el precio promedio a nivel nacional de la gasolina regular en ese país ha bajado 8.73%, pasando de 3.48 a 3.18 dólares por galón, según datos de la Administración de Información Energética (EIA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos.

Debido a la variación en las condiciones de temperatura dependiendo de las temporadas del año, la gasolina que se refina en la temporada de invierno es distinta a la que se produce en verano.

En una nota, la plataforma GasBuddy explica que durante los meses más cálidos, aumenta la posibilidad de que la gasolina se evapore dentro del sistema de combustible de un automóvil, lo que genera más smog y mayores emisiones. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

4

Petróleo cerró la semana al alza tras recorte de tasas

Los precios del petróleo cerraron con pocos cambios este viernes, pero subieron por segunda semana consecutiva tras el fuerte recorte de las tasas de interés de la Fed y una baja de la oferta en Estados Unidos.

Los precios del petróleo terminaron la semana con ganancias tras el alza de tasas de interés por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos el miércoles, aunque el viernes perdieron.

El Brent del Mar del Norte ganó 4.02% en la semana, llegando a 74.49 dólares el barril, aunque el viernes cayó 0.52 por ciento. El estadounidense West Texas Intermediate (WTI) subió 4.76% en la semana a 71.92 dólares el barril, pero el viernes perdió 0.04 por ciento. La mezcla mexicana de exportación ganó 4.52% la semana pasada, a 66.62 dólares el barril, pero el viernes tuvo una caída de 0.33% o 0.22 dólares menos.

Los precios se han recuperado después de que el Brent cayera por debajo de los 69 dólares por primera vez en casi tres años el 10 de septiembre.

"El mercado concluyó que un nivel por debajo de los 70 dólares combinado con una confianza débil por parte de los fondos de cobertura en precios más altos del crudo y los combustibles requeriría una recesión para justificarse, un riesgo que el recorte de tasas estadounidense de la semana pasada ayudó a reducir", dijo Ole Hansen, jefe de Estrategia de Materias Primas en Saxo Bank.

Los precios subieron más de 1% el jueves, un día después de la decisión de la Fed de recortar las tasas de interés en medio punto porcentual. Los recortes de las tasas suelen impulsar la actividad económica y la demanda de energía, pero algunos analistas están preocupados por la debilidad del mercado laboral estadounidense.

"Los recortes de las tasas de interés en Estados Unidos han apoyado el sentimiento de riesgo, debilitado al dólar y respaldado al crudo esta semana", dijo Giovanni Staunovo, analista de UBS.

"Sin embargo, tomará tiempo hasta que los recortes de tasas respalden la actividad económica y el crecimiento de la demanda de petróleo".

La Fed proyectó otros 50 puntos básicos de recortes de tasas para fines de este año, un punto porcentual completo de recortes el próximo año y otra reducción de medio punto porcentual en 2026.

"La decisión de la Fed de recortar la tasa y algunas consecuencias del huracán Francine son las únicas dos cosas que están apuntalando el mercado en este momento", dijo Tim Snyder, economista jefe de Matador Economics.

"La idea de otros 50 a 75 puntos básicos ha hecho que los mercados tengan esperanza de cierto grado de estabilidad económica", añadió.

Alrededor del 6% de la producción de crudo y el 10% de la producción de gas natural en el Golfo de México de Estados Unidos quedaron fuera de servicio tras el huracán Francine, dijo el jueves la Oficina de Seguridad y Cumplimiento Ambiental de Estados Unidos en su actualización final sobre la tormenta.

Un apoyo adicional a los precios del petróleo provino de una disminución en los inventarios de crudo de EU. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

5

Pierde Pemex 1.2 billones de pesos durante el sexenio

Tanto en materia operativa como financiera, se reportan números rojos.

Petróleos Mexicanos (Pemex) se afianzó como la petrolera más endeudada del mundo durante el sexenio del **presidente Andrés Manuel López Obrador**, por lo que necesitó apoyo gubernamental para financiar proyectos emblemáticos como la refinería Olmeca, la compra de **Deer Park**, la modernización del **Sistema Nacional de Refinación (SNR)**, y para mantener los precios de los combustibles por debajo de la inflación.

El rescate a la **Empresa Productiva del Estado** fue una de las **prioridades del presidente López Obrador**, por lo que se necesitaron varias vías de financiamiento para que pudiera seguir operando, ya que entre 2019 y el primer semestre de 2024, la **petrolera** acumuló pérdidas por 1.2 billones de pesos.

En el sexenio, el **apoyo económico a Pemex** ascendió a 2.1 billones de pesos, lo que representó el 6.1 por ciento del **Producto Interno Bruto (PIB)** del país, o 4.5 veces más respecto a la administración de **Enrique Peña Nieto**, señaló **Mariana Campos, directora general de México Evalúa**.

“A pesar de los apoyos, su **patrimonio** sigue siendo negativo, ya que por cada peso que tiene la empresa, debe 1.6 pesos”, indicó la especialista.

Los datos más recientes disponibles indican que al cierre del sexenio, **la deuda de Pemex** se ubicó en 99 mil 391 millones de dólares, lo que representó una reducción de 5.5 por ciento respecto a los 105 mil 235 millones de dólares que debía en 2019, pero, aun así, sigue siendo **la petrolera más endeudada del mundo**, indicó **Oscar Ocampo, coordinador de energía del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO)**.

“Hubo una **ligera reducción de la deuda**, pero no va a ser suficiente, ya que, en los próximos cinco años, **Pemex** debe pagar o **refinanciar**, más o menos la mitad de su **deuda**, por lo que la disminución observada en el **sexenio** no le restará presión a lo que se viene”, dijo.

En este sentido, Ocampo agregó que **Pemex** va a requerir una cirugía mayor el próximo sexenio, “la **presidenta electa Claudia Sheinbaum** tiene la fuerza política para hacerla, pero sin apoyos del **gobierno federal** puede estar en duda su capacidad de pago”, subrayó.

Crudo, por los suelos

Otro tema que preocupa a la petrolera que durante todo el sexenio ha dirigido **Octavio Romero Oropeza** fue la **producción de petróleo crudo**, ya que está en su menor nivel en los últimos 40 años, debido, en gran medida, a que se decidió apostar por la **refinación**, la actividad que llena de ‘números rojos’ a Pemex.

Entre enero y julio del presente año, **la extracción de ‘oro negro’** registró un promedio de 1 millón 519 mil barriles diarios sin contar condensados, una reducción de 9.4 por ciento respecto al inicio del sexenio.

Arturo Carranza, especialista del sector energético, indicó que los magros resultados son consecuencia de su portafolio de proyectos y su modelo de negocios.

“Hubo una estrategia para modificar el perfil del **portafolio de proyectos**, para que sean yacimientos nuevos los que sostengan la **producción de Pemex**, pero no ha dado los frutos esperados porque los **problemas financieros** que enfrenta la empresa resultan en una camisa de fuerza para lograr este propósito”, dijo.

El especialista consideró que la decisión de construir la **refinería Olmeca**, una de las obras emblemáticas del sexenio, y cuyo costo ya supera los 16 mil 800 millones de dólares, se explicó por el interés del **presidente López Obrador** de marcar una diferencia respecto a administraciones pasadas.

“Sin embargo, aunque políticamente fue redituable, en términos financieros significó una importante carga para **Pemex**, caso contrario a **Deer Park**, que resultó ser una buena decisión de negocio”, dijo.

Por debajo de la inflación

Una de las **prioridades del gobierno de AMLO** radicó en que el precio de **las gasolinas** no aumentase por arriba de la inflación, escenario que se logró gracias a **los subsidios**, aunque los precios de **los combustibles** alcanzaron niveles sin precedente.

La **gasolina** regular inició el sexenio con un promedio de 19.35 pesos por litro en 2019, seguido de 17.97 pesos en 2020, 20.06 pesos en 2021, 21.54 pesos en 2022, 22.06 pesos en 2023, y 23.36 hasta agosto de 2024, por lo que, con **excepción del año pandémico**, los **precios** se mantuvieron por **debajo de la inflación**.

Alejandro Montufar, CEO de la plataforma PETROIntelligence, indicó que la **inyección de estímulos fiscales** por parte de la **Secretaría de Hacienda** permitió mitigar una **mayor inflación general** en el país, y a su vez, contar con una mayor gobernabilidad. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

24 de septiembre de 2024

6

Declive en la producción de los principales campos de Pemex genera alarma

La producción de los principales campos de Pemex, como Zaap y Quesqui, ha mostrado una caída sostenida, afectando las cifras generales de la petrolera estatal.

La producción de los principales campos petroleros de Pemex ha registrado una tendencia a la baja en los últimos meses, lo que ha generado preocupación entre los analistas del sector.

Entre los cuatro principales campos que aportan la mayor cantidad de petróleo y condensados a la estatal mexicana, tres han visto una disminución en su producción, una situación que no parece revertirse en el corto plazo.

Especialistas han advertido de los riesgos de adelantar la producción en los campos estratégicos de Pemex, señalando el riesgo de un declive adelantado de los mismos.

Zaap y Tupilco Profundo, dos de los principales productores de crudo, junto con Quesqui, el mayor productor de condensados, han registrado una caída sostenida en su producción desde el año pasado.

Este declive ha contribuido a que Pemex acumule 10 meses consecutivos de disminución en su producción total, que en julio de 2024 se situó en 1.755 millones de barriles diarios, comparado con el pico de 1.884 millones alcanzado en abril y mayo de 2023.

Por otra parte, el campo Zaap, que contribuye con el 10% de la producción estatal de petróleo, ha visto su producción caer casi a la mitad desde el inicio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

En julio de 2024, el campo produjo aproximadamente 153 mil barriles diarios, muy por debajo de su pico de 300 mil barriles diarios alcanzado en febrero de 2019. Quesqui, por su parte, ha reducido su producción de condensados de 208 mil barriles diarios en abril de 2023 a 152 mil barriles diarios en julio pasado.

Los analistas han advertido que la presión política para mantener altos niveles de producción ha llevado a la sobreexplotación de algunos campos, acortando su vida útil. La rápida caída en la producción de estos activos clave genera incertidumbre sobre la capacidad de Pemex para revertir esta tendencia y enfrentar los desafíos futuros en el sector energético mexicano. OGM

Pemex enfrenta retos financieros y productivos tras el sexenio de AMLO

A pesar del apoyo gubernamental, Pemex sigue siendo la petrolera más endeudada del mundo, enfrentando presiones financieras y productivas en la transición hacia la próxima administración.

Petróleos Mexicanos (Pemex) cierra el sexenio de Andrés Manuel López Obrador como la petrolera más endeudada del mundo, necesitando apoyo financiero del gobierno para sostener proyectos clave como la refinería Olmeca y la compra de Deer Park.

Con una deuda acumulada de 99 mil 391 millones de dólares, Pemex sigue enfrentando presiones económicas a pesar de una ligera reducción respecto a los 105 mil 235 millones de dólares en 2019.

Entre 2019 y el primer semestre de 2024, la empresa acumuló pérdidas por 1.2 billones de pesos, lo que llevó al gobierno a inyectar 2.1 billones de pesos, equivalentes al 6.1% del PIB del país.

A pesar de los esfuerzos, Pemex sigue con un patrimonio negativo, ya que por cada peso que tiene, debe 1.6 pesos. En este sentido, expertos han señalado que una ligera reducción de la deuda no aliviará las presiones que se avecinan, ya que Pemex debe refinanciar o pagar casi la mitad de su deuda en los próximos cinco años.

Otro de los desafíos de Pemex es su caída en la producción de crudo, que ha alcanzado su nivel más bajo en 40 años, con un promedio de 1.519 millones de barriles diarios entre enero y julio de 2024.

Los expertos han señalado que el declive en la producción de petróleo, de la empresa productiva del estado se debe a una estrategia equivocada que priorizó la refinación en lugar de la exploración y producción, lo que agravó los problemas financieros.

Finalmente, el gobierno de López Obrador logró mantener los precios de las gasolineras por debajo de la inflación a través de subsidios fiscales, una medida que ayudó a estabilizar la economía, pero que también añadió presión financiera a la petrolera estatal.

24 de septiembre de 2024

7

SPIC-Zuma Energía y Municipio de Galeana, Chihuahua firman convenio de colaboración para inversión social

El municipio de Galeana y SPIC-Zuma Energía acuerdan desarrollar proyectos sociales y promover el uso de energías limpias en la comunidad.

El Atlas Nacional de Zonas con Alto Potencial de Energías Limpias 2023 revela que México cuenta una capacidad total instalada de energía solar de 6,535 MW, de los cuales Chihuahua aporta 826 MW^[1]. Por otra parte, un estudio de la Universidad Autónoma de Chihuahua menciona que el estado cuenta con 8,660 km² apropiados para la instalación de paneles solares, el 3.5% de la superficie de la entidad, y se requieren solo 23.74 km² para cubrir las necesidades del estado^[2].

Al ser uno de los estados con mayor radiación solar en México, la entidad es ideal para la generación fotovoltaica, un sector clave para mejorar la calidad de vida de las comunidades, promover el desarrollo social y avanzar en la sostenibilidad ambiental de Chihuahua, posicionándolo como un actor relevante en la transición hacia energías renovables en México.

SPIC-Zuma Energía es uno de los principales generadores privados de energía renovable en México y el número uno en Chihuahua, donde cuenta con 4 parques solares, uno de ellos en el municipio de Galeana. Recientemente, la empresa firmó un acuerdo de colaboración con el actual presidente municipal de Galeana, Ammón Dayer LeBaron Tracy, y su sucesor electo al periodo 2024-2027, Terry Francis Leany LeBaron, junto con sus respectivos equipos de trabajo, para promover el uso de energías limpias en beneficio de los habitantes del municipio.

El objetivo es realizar inversiones sociales en 2025 centradas en proyectos de sustentabilidad en beneficio de la comunidad de Galeana. Entre los proyectos propuestos se incluye la instalación de paneles solares en escuelas y edificios municipales. Ambos presidentes municipales expresaron su deseo de mantener la colaboración con la empresa, destacando la importancia de impulsar las energías renovables en la región, tal como se ha hecho en años anteriores.

Xie Tong, Director Ejecutivo de SPIC-Zuma Energía, mencionó que “la compañía busca convertirse en un agente principal en la transición energética que México requiere y Chihuahua tiene un inmenso potencial para convertirse en líder de las energías renovables. Actualmente ya operamos 398 MW de capacidad de generación fotovoltaica en el estado y tenemos un compromiso firme con el bienestar de las comunidades.”

Así mismo, Diana Sasse, VP Legal y Asuntos Corporativos, aseguró que “la empresa está dispuesta a trabajar mano a mano con las autoridades locales para garantizar que las inversiones y proyectos cumplan todas las normativas y contribuyan al desarrollo social de las comunidades. Creemos que una estrecha colaboración entre los sectores público y privado, basada en el respeto mutuo y la transparencia, es clave para el éxito energético de Chihuahua”.

A través de estas acciones SPIC-Zuma Energía refuerza su compromiso con un futuro sostenible y limpio para México y sus habitantes. Su objetivo es llevar aún más energía renovable a todo el país. En Chihuahua la compañía tiene presencia con cuatro parques solares: Ahumada (144 MW), Rancho El Trece con (36 MW), Torreoncitos con (36 MW) y Santa María, este último está ubicado en el municipio de Galeana y cuenta con 182 MW de capacidad instalada. A nivel nacional está presente en Chihuahua, Jalisco, Oaxaca, Sonora y Tamaulipas con proyectos que suman 1.3 GW de capacidad instalada en nuestro país. OGM

